

Montargois → Vie locale

AMILLY ■ Première expérience réussie pour des jeunes du village d'enfants et d'adolescents

Premiers pas devant la caméra

Un court-métrage tourné à Amilly récemment va être soumis au vote du public à la fin du mois d'août. Néo, 12 ans, et Leevy, 11 ans, ont vécu des moments intenses

Durant quatre jours, le Village d'enfants et d'adolescents d'Amilly s'est transformé en plateau de cinéma pour la quatrième saison d'« Action Enfance fait son cinéma ».

Une quinzaine d'enfants ont endossé les habits d'acteurs. Il s'agissait pour eux de donner le meilleur d'eux-mêmes dans un court-métrage réalisé par des étudiants du CLCF (Conservatoire libre du cinéma français). Le film, intitulé « Le jour où j'ai volé une caméra de télé », sera en compétition avec quinze autres tournés sur le territoire pour remporter un prix en septembre. Le synopsis sensibilise les jeunes à la bonne utilisation des réseaux sociaux, domaine qu'ils apprécient particulièrement.

« Là, j'ai le droit de faire des bêtises »

Le projet pédagogique et ludique a été initié par la Fondation Action Enfance,



EXPÉRIENCE. Néo et Leevy, deux nouvelles stars du 7^e Art en compagnie de l'équipe du film.

à l'occasion de ses 60 ans en 2018. « L'idée était de faire vivre aux enfants quelque chose d'exceptionnel. On donne à ceux qui en ont envie la possibilité de jouer, à d'autres de passer derrière la caméra, en tout cas, de participer, d'aider et de comprendre comment cela fonctionne, expliquait Benoît Reveillon, respon-

sable des partenariats. La première édition devait être un "one shot" mais nous avons vu tant de bonheur pétiller dans les yeux et tellement senti le côté fédérateur que nous avons poursuivi l'initiative. D'autant plus que les équipes éducatives partout en France ont rapidement adhéré. »

Néo, 12 ans, a vécu sa

première expérience cinématographique. Leevy, 11 ans, n'avait jusqu'à présent fait que de la figuration. « Moi j'aime faire des bêtises et là, j'ai le droit. On me demande d'en faire dans le film ! C'est super ! »

L'équipe technique du film, par la voix des coréalisatrices, Lou Turpault et Camille Denais, reconnaît

la chance d'avoir été choisie par la Fondation. « C'est une magnifique aventure pour nous aussi. Nos collègues des années précédentes nous avaient parlé de l'expérience unique que ce projet représente. Il est toujours compliqué de faire tourner des enfants. Plus encore avec ces petits qui ont quelquefois une déjà lourde histoire. Et l'organisation est parfaite. »

Des ateliers pratiques en amont

Dans un premier temps, Action Enfance rencontre une trentaine d'éducateurs référents dans les seize villages. Puis, la Fondation s'adresse aux quatre meilleures écoles de réalisation audiovisuelle parisiennes. Chacune va plancher sur le projet. « Au

total, ce sont 300 étudiants qui se mobilisent. Seize courts-métrages, un par établissement, seront réalisés et deux cents enfants passeront sous le feu des projecteurs, précise Benoît Reveillon. Pour cette édition, nous avons reçu cent cinquante scénarios. Le choix est souvent très difficile. »

Avant de tourner, les étudiants viennent à la rencontre des enfants. Des liens se créent au cours d'ateliers pratiques pour mieux faire connaissance. « Ils sont en confiance, s'émerveille Lou Turpault. Nous faisons en sorte que tout le monde puisse participer. L'objectif est de faire jouer le plus d'enfants possible, même dans de petits rôles ou dans de la figuration. » ■

■ La remise des prix au Grand Rex

Bientôt, le court-métrage rejoindra la plate-forme « aefaitsoncinema.org » afin d'être soumis au vote du public. « Tout le monde a le droit de voter une fois par jour, entre le 23 août et le 20 septembre à midi. La remise des prix aura lieu le soir même au Grand Rex à Paris. Outre le prix du Public, un jury de personnalités du monde du spectacle décernera le prix Coup de cœur et le prix du Jury. En présence d'enfants, qui ont participé aux tournages, et de leurs accompagnateurs.

■ VILLEMANDEUR

La foule des grands jours en centre-ville



MANIFESTATION. La brocante-vidé-greniers a attiré des milliers de personnes. PHOTO P. AUDITEAU

C'est l'événement du week-end dans l'agglomération montargoise : les Quatre jours de fête de Villemandeur, organisés par le comité des fêtes, ont débuté vendredi par un concours de pétanque et se poursuivaient hier, samedi, par une brocante-vidé-greniers et un con-

cert de variétés, gratuit, dans la soirée.

Dès les premières heures de la matinée, c'est la foule des grands jours qu'a connu le centre-ville avec des milliers de personnes attirées par les bonnes affaires proposées lors d'un événement impressionnant par son ampleur.

En 2020, la fête n'avait malheureusement pu avoir lieu, en raison de la crise sanitaire. L'édition 2021 était donc très attendue.

Des dizaines et des dizaines de stands se sont installés sur l'axe central du centre-ville, de la pharmacie de la rue Henri-Barbusse à la sortie du

bourg, avenue de la Libération.

Encore deux jours de fête

Dans le bourg, près de l'église, des manèges qui ont fait le bonheur des plus jeunes, et de quoi se restaurer et se rafraîchir.

Pas de pass sanitaire exigé pour déambuler sur le vide-greniers ; le masque était malgré tout évidemment obligatoire, comme sur toutes les autres animations. En revanche, l'attestation de vaccination ou un test PCR négatif étaient exigés pour le spectacle du samedi soir avec, en vedette, la chanteuse Bibie et d'autres artistes des années 1980.

La fête continue ce dimanche 25 juillet avec une grande foire artisanale et commerciale et une parade musicale dans la soirée.

Lundi, ce sera la clôture des festivités avec la traditionnelle course des serveuses et garçons de café. ■

■ BELLEGARDE

Danielle Thomas part à la retraite



HOMMAGE. Didier Polanowski, président du SIRIS, Danielle Thomas, jeune retraitée, et Amélie Beauvois, secrétaire du SIRIS.

Quelques semaines de vacances et Danielle Thomas sera officiellement à la retraite le 31 août prochain. Danielle a commencé sa carrière très jeune dans le secteur privé.

En 2004, le syndicat scolaire (Siris) l'engage comme agent polyvalent. Durant plus de 15 ans, elle assurera de nombreuses missions : agent de cantine, Atsem, agent d'entretien et accompagnatrice dans les transports scolaires.

Didier Polanowski, président du Siris, a profité d'une réunion du personnel de fin d'année scolaire pour remercier Danielle Thomas pour son engagement auprès des écoliers.

Une carte-cadeau et un bouquet de fleurs lui ont été offerts pour lui souhaiter une belle retraite. Quand on lui demande quels sont ses projets, elle répond avec enthousiasme : « Faire tout ce dont je n'avais pas le temps lorsque je travaillais ! » ■

■ À NOTER

MONTBOUY. Horaires de la mairie. Du 26 juillet au 7 août, elle sera ouverte : les lundis 26 juillet et 2 août, de 13 h 30 à 17 heures ; les jeudis 29 juillet et 5 août, de 9 heures à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h 30 ; samedi 7 août de 9 à 12 heures. ■